
Официальное печатное издание Сахалинского областного союза организаций профсоюзов 

По данным Прокуратуры Сахалин-
ской области, по состоянию на 
03.11.2022 года задолженность по 
оплате труда на территории региона со-
ставляла 40,075 млн. рублей перед 
221 работником 23 предприятий. 

В организациях АО «Тепло» и ЗАО 
«Рыбокомбинат Островной» имеется 
задолженность по заработной плате пе-
ред руководителями и главным бухгал-
тером на общую сумму 5,202 млн. руб-
лей. 

В октябре 2022 года по мерам проку-
рорского реагирования погашена (в том 
числе частично) задолженность по за-
работной плате перед работника-
ми МУП «Горнозаводская управляю-
щая компания» (0,248 млн. рублей, 21 
работник), ЗАО «Энергия Южно-
Курильская» (1,7 млн. рублей, 29 ра-
ботников), ООО «СП Сакотек Компа-

ни» (0,943 млн. рублей, 19 работни-
ков), ООО «Биотекс-Торф» (0,870 
млн. рублей, 24 работника), а так-
же АО «Тепло», ЧОП «Держава», ИП 
Шкурович Ю.Е. и ИП Шумеев 
А.А. (0,332 млн. рублей, 7 работни-
ков). 

Одновременно с этим, в рамках 
надзорных мероприятий выявлена но-
вая задолженность в ЗАО «Тепло-
Плюс» (3 млн. рублей перед 19 ра-
ботниками) и ООО 
«Стройуправление» (0,1 млн. рублей 
перед 2 работниками). 

По результатам проведенного ана-
лиза установлено, что основными вида-
ми деятельности 16 действующих пред-
приятий-должников, расположенных на 
территориях Анивского, Корсаковского, 
Томаринского, Охинского, Углегорского, 
Южно-Курильского городских округов и 

г. Южно-Сахалинска, являются дея-
тельность в сфере жилищно-
коммунального хозяйства, в сфере тор-
говли, строительства, а также в сфере 
рыболовства. 

Задолженность по оплате труда пе-
ред работниками 7 организаций образо-
валась в текущем году, одной организа-
ции -  в 2021 году, 6 организаций -  в 
2020 году, перед работниками 9 органи-
заций - до 2020 года. 

Напоминаем, что члены профсоюз-
ных организаций Сахалинской области 
имеют возможность сообщить о фактах 
нарушения трудового законодательства 
работодателями в части своевременно-
сти и полноты выплаты заработной 
платы по телефонам (4242) 72-72-62, 
72-72-33 и с помощью онлайн-
сервиса «Интернет-приемная» на 
официальном сайте Сахалинского 

областного союза организаций 
профсоюзов sakhprof.ru. 

Все поступившие обращения будут 
оперативно рассмотрены профсоюзны-
ми юристами. 

В ноябре задолженность по заработной плате перед работниками предприятий региона  

превысила 40 миллионов рублей 

В Южно-Сахалинске объявили имена 
победительниц городского конкурса 
«Женщина года-2022». 

В текущем году в конкурсе приняли 
участие 25 южносахалинок, достигших 
значимых результатов в профессиональ-
ной или общественной деятельности, в 
том числе профсоюзные лидеры и акти-

висты. 
Открыл праздничный вечер вице-мэр 

областного центра Дмитрий Хайбри-
ев. Он выразил особую признательность 
участницам конкурса. 

- Абсолютно точно можно сказать, что 
в нашем городе живут самые замечатель-
ные и красивые женщины. Вы даете нам 

возможность познакомиться с вашими та-
лантами, с вашими делами, вашими от-
крытиями. Каждая из вас в своей номина-
ции, безусловно, прекрасна. Здесь нет 
победительниц, потому что победитель-
ницы - все вы уже по определению. Мы 
хотим еще раз подчеркнуть, что мы вас 
любим и очень ценим. Вы действительно 
вносите значимый вклад в развитие 
нашего города, - поприветствовал участ-
ниц Дмитрий Хайбриев. 

Сахалинский областной союз органи-
заций профсоюзов, областные отрасле-
вые профсоюзные организации поздрав-
ляют профсоюзных активистов, победи-
телей и лауреатов конкурса: 

- в номинации «Сестра милосер-
дия» победу одержала Людмила Берез-
ницкая, директор государственного ка-
зенного учреждения «Социально-
реабилитационный центр для несовер-
шеннолетних «Маячок». Лауреат в дан-
ной номинации — Татьяна Кравченко, 
заведующая Центром здоровья для 
детей государственного бюджетного 
учреждения здравоохранения «Южно-
Сахалинская детская городская поли-
клиника»; 

- лауреатами в номинации «Лидер об-
щественного движения» стали предсе-
датель первичной профсоюзной орга-

низации государственного автономно-
го учреждения культуры «Сахалинское 
кинодосуговое объединение» Анна 
Свибовская и Анаста-
сия Маслакова, учитель начальных 
классов средней общеобразователь-
ной школы № 31 города Южно-
Сахалинска; 

- в номинации «Деловая женщи-
на» лауреатом стала Виктория Исаева, 
заместитель директора государствен-
ного казенного учреждения «Центр со-
циальной адаптации для лиц без опре-
деленного места жительства и заня-
тий»; 

- лауреат в номинации 
«Хранительница семейного очага» -
Ким Сун Бок, воспитатель детского са-
да № 25 «Русалочка» города Южно-
Сахалинска;  

- в номинации «Сердце отдаю детям» 
лауреатом стала Поли-
на Однодворцева, музыкальный руко-
водитель детского сада № 25 
«Русалочка» города Южно-Сахалинска, 
преподаватель по классу скрипки дет-
ской музыкальной школа № 5 города 
Южно-Сахалинска. 
 

      По материалам интернет-сайта  
Администрации г. Южно-Сахалинска 

Представительницы прекрасной половины сахалинских профсоюзов  

вновь стали лучшими в конкурсе «Женщина года» 

18 ноября в г. Южно-Сахалинске со-
стоялся очередной, третий Пленум Са-
халинской областной организации про-
фессионального союза работников 
здравоохранения Российской Федера-
ции. 

В работе Пленума приняли участие 
председатель и заместитель председа-
теля Сахалинского областного союза 
организаций профсоюзов Александр 
Кознов и Яков Максимов, министр 
здравоохранения островного региона 
Владимир Кузнецов, а также лидеры 
первичных профсоюзных организаций 
учреждений здравоохранения Сахалин-

ской области. 
Участники Пленума под руковод-

ством председателя отраслевого обко-
ма профсоюза Натальи Александро-
вой в ходе заседания обсудили вопро-
сы развития и укрепления социального 
партнерства, проанализировали теку-
щее состояние внутрипрофсоюзной ра-
боты в первичных профсоюзных орга-
низациях и сформулировали предложе-
ния по ее совершенствованию в 2023 
году. 

Наряду с выданным методическим 
материалом участникам Пленума было 
рекомендовано пользоваться странич-

кой областной отраслевой профсоюз-
ной организации, размещенной на ин-
тернет-сайте Союза sakhprof.ru, где в 
открытом доступе уже представлена ак-
туальная информация о профсоюзной 
деятельности и в дальнейшем будут 
постоянно размещаться необходимые 
материалы в целях оказания практиче-
ской помощи профактиву в работе по 
защите интересов членов профсоюзов, 
развитию социального партнерства, а 
также по профсоюзному контролю.  

В Южно-Сахалинске состоялся Пленум областной организации профсоюза  

работников здравоохранения России 

https://sakhprof.ru/feedback/juridical_consultation/
https://yuzhno-sakh.ru/dirs/70/26343
https://yuzhno-sakh.ru/dirs/70/26343


   О том, как создать первичную профсоюзную организацию, Вы можете узнать на нашем сайте www.sakhprof.ru или по телефону (4242) 72-72-44 
О фактах нарушения трудового законодательства можно сообщить по телефонам «горячей линии»: (4242) 72-72-62, 72-72-33 

Интернет-сайт: sakhprof.ru 

Команда «Профсоюзы Сахалина» за-
няла 49 место среди всех участников ос-
новного этапа Чемпионата России по фо-
новой ходьбе «Человек идущий-2022» в 
Группе ЗОЖ (здоровый образ жизни). 

Проект существует уже четвертый год 
при поддержке Министерства спорта Рос-
сийской Федерации. Идейным вдохнови-
телем чемпионата является президент 
Лиги здоровья нации, знаменитый кардио-
хирург, академик Лео Бокерия. За три 
предыдущих года к «Человеку идущему» 
присоединилось более 173,5 тысяч чело-
век со всех регионов России. 

Во время чемпионата его участники 
каждый день в течение двух месяцев 
«штурмовали» парки, скверы, леса, ули-
цы, маршруты и дороги. Одни боролись с 
собой, другие – с ленью, третьи – с ве-
сом, четвертые – шли за идею, за компа-
нию или соревновались за победу, пятые 
–  просто хотели быть примером для под-
ражания, и им, действительно, это уда-
лось. Для каждого нашелся свой вызов. 
Но объединило всех одно – участники со-
ревнований в один голос говорят, что за 
время чемпионата они стали единой 

сплоченной командой.  
Профсоюзные активисты Сахалинской 

области приняли участие в подобных со-
ревнованиях впервые. 

- Наша команда сформировалась до-
статочно быстро, причем в ее состав из 
20 человек вошли не только члены проф-
союзных организаций Сахалинской обла-
сти, но и друзья из Приморского края, не 
являющиеся членами профсоюзов, что 
говорит, в первую очередь, о нашей спло-
ченности, солидарности и желании "идти 
за профсоюз" вне зависимости от своего 
места жительства, статуса и рабочего 
графика, семейных забот, взглядов и 
убеждений, - говорит участник соревнова-
ний, заместитель председателя Сахалин-
ского областного союза организаций 
профсоюзов Яков Максимов. -  Послед-
ние два месяца для каждого из нас стали 
временем испытаний и, наверное, даже 
переосмыслений - лично я, пройдя за 
предварительный и основной этапы бо-
лее миллиона шагов, и видя при этом в 
рамках данного проекта людей, преодо-
левающих гораздо большие расстояния, 
убедился в том, что двигаться нужно еще 

более интенсивнее - это, кстати, и проф-
союзной работы касается тоже - не заси-
живаться в кабинетах, чаще бывать в кол-
лективах, стремиться находиться в цен-
тре и в курсе событий, организовывать 
новые мероприятия, направленные на по-
пуляризацию здорового образа жизни, а 
также на сплочение и укрепление един-
ства коллег и партнеров. Будем ли мы 

пытаться штурмовать новые вершины в 
следующем году? Безусловно! Тут уже 
проявляются спортивный интерес, амби-
ции и характер! 49 место из 353 команд-
участниц - неплохой результат для проб-
ного захода, но совсем не тот максималь-
ный уровень, к которому профсоюзы еже-
дневно стремятся в своей работе. 

«Профсоюзы Сахалина» вошли в топ-50 лучших команд Группы ЗОЖ в рамках  

Чемпионата России по фоновой ходьбе «Человек идущий-2022» 

25 ноября в Госдуме состоялся круг-
лый стол Комитета по молодежной поли-
тике, на котором обсудили совершенство-
вание законодательства в части органи-
зации и прохождения практик, стажиро-
вок, наставничества, а также трудо-
устройства выпускников образовательных 
организаций. 

Как отметили участники круглого сто-
ла, в России существует институт настав-
ничества, но он представлен отдельными 
практиками в разных регионах. Например, 

в Ростовской области, по сло-
вам Екатерины Стенякиной, депутата 
Госдумы — члена Комитета по труду и 
соцполитике, после введения системы 
наставничества количество выпускников, 
выбравших работу по специальности уве-
личилось до 70%, ранее оно составляло 
49%. 

Для изучения имеющейся региональ-
ной и отраслевой практики, совместно с 
профсоюзами, как рассказала Екатерина 
Стенякина, было проведено исследова-
ние организации наставничества. В боль-
шинстве субъектов программы наставни-
чества реализуются на уровне среднего 
профессионального образования регио-
нальной властью, вузы работают само-
стоятельно, а правила и программы опре-
делены везде по-разному. 

В Госдуме предлагают закрепить 
наставничество в российском трудовом 
праве, а также усовершенствовать уже 
существующие нормативно-правовые ак-

ты в рамках реализации федеральной 
программы поддержки занятости молоде-
жи, реализуемой Минтрудом. Предпола-
гается, что такой шаг позволит развивать 
институт наставничества централизован-
но по всей стране, и, в результате, повы-
сить процент трудоустроенных выпускни-
ков. 

О предложениях Федерации Независи-
мых Профсоюзов России по организации 
системы наставничества рассказала на 
заседании руководитель Департамента 
Аппарата ФНПР по связям с обществен-
ностью, молодежной политике и развитию 
профсоюзного движения Александра 
Шубина. «На базе опыта наших членских 
организаций ФНПР видит 2 пути реализа-
ции программ производственной практи-
ки, но в любом случае решение должно 
быть комплексным, учитывающим интере-
сы учебного заведения, работодателя и 
обучающегося. И, естественно, как проф-
союзы мы считаем, что труд наставника 

должен быть оплачен», - отметила она. 
Профсоюзы направят свои предложе-

ния в адрес Минтруда России и депутатов 
Госдумы. 

Законодательные инициативы по раз-
витию института наставничества будут 
доработаны депутатами и экспертным со-
обществом вместе с профильными мини-
стерствами, ведомствами и профсоюзами 
в ближайшее время, как сообщил в ходе 
круглого стола Первый заместитель Ко-
митета по молодежной политике Игорь 
Кастюкевич. 

Согласно Программе поддержки заня-
тости молодежи Минтруд должен пред-
ставить предложения по данным направ-
лениям в Правительство до 30 декабря. 

    
По информации Департамента  

Аппарата ФНПР по связям с обще-
ственностью, молодежной политике и 

развитию профсоюзного движения 

Наставничество предлагают закрепить в российском трудовом праве 

Разрешить выход на досрочную пен-
сию социальным педагогам, работаю-
щим в школах с трудными детьми, 
предлагают в Госдуме РФ, сообщают 
«Известия». Обращение от имени зам-
преда комитета Госдумы по просвеще-
нию Яны Лантратовой и зампреда ко-
митета по строительству и 
ЖКХ Александра Аксенен-
ко направлено на имя премьер-
министра РФ Михаила Мишустина. 

Депутаты ссылаются на пояснения 
Минтруда, в котором допускается до-
срочная пенсия для некоторых профес-
сий при повышенных психофизиологи-
ческих нагрузках. Кроме того, депутаты 
считают, что право на такую льготу 
должны иметь директора школ и детса-
дов, а также их заместители. 

Сейчас право на досрочную пенсию 
есть лишь у социальных педагогов, ра-
ботающих в спецучреждениях, а точно 
такие же преподаватели в обычных 
школах этой льготы не имеют. 

– Социальные педагоги в одном из 
субъектов мне рассказали, что их оклад 
составляет всего 8,8 тыс. рублей, при-
мерно такая же премиальная часть. Но 
больше всего их не устраивает то, что в 
педагогический стаж работа социально-
го педагога не засчитывается, и рассчи-
тывать на досрочную пенсию они не мо-

гут, — рассказала Яна Лантратова. 
Что касается директоров и их замов, 

то на них возложена колоссальная от-
ветственность, и это можно считать 
фактором повышенной психофизиоло-
гической нагрузки. 

Между тем, подавляющее большин-
ство российских педагогов собираются 
продолжать работать и после достиже-
ния пенсионного возраста. Таковы дан-
ные исследования НПФ «Сафмар» и 
Общероссийского профсоюза образова-
ния, проведенного в 2020 году. Основ-
ная причина – низкие страховые пен-
сии, говорят участники опроса.  
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Право на досрочную пенсию предлагают  

распространить на школьных социальных педагогов 

Наведите камерой телефо-
на на этот QR-код и подпи-
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Самые актуальные новости 
— здесь! 

Молодые профсоюзные активисты Сахалинской области принимают участие 

в финальном этапе молодежного форума ФНПР "Стратегический резерв-2022" 

Всероссийский молодежный форум 
Федерации Независимых Профсоюзов 
России (ФНПР) «Стратегический резерв – 
2022» стартовал в Москве 5 декабря.  

На итоговое мероприятие молодежной 
программы крупнейшего в России проф-
союза приехало более 250 молодых про-
фактивистов из разных регионов страны, 
прошедших специальный отбор за время 
нескольких подготовительных этапов 
«Стратрезерва» в регионах и округах.  

В текущем году в финальный этап 
форума впервые пробились сразу 
трое представителей профсоюзной 
молодежи Сахалинской области - Еле-
на Савельева, председатель Молодеж-
ного совета Сахалинского областного 
союза организаций профсоюзов, по-
мощник председателя Союза, Верони-
ка Данилова, член первичной профсо-
юзной организации Сахалинской ди-

станции инфраструктуры, член Моло-
дежного совета ФНПР и Молодежного 
совета Союза и Татьяна Коф-
ман, председатель совета молодых 
педагогов Сахалинской областной ор-
ганизации Профессионального союза 
работников народного образования и 
науки Российской Федерации, член 
Молодежного совета Союза. 

В программе форума – тренинги, ма-
стер-классы, дискуссии, выступления ру-
ководителей отраслевых профсоюзов и 
территориальных профсоюзных объеди-
нений. 

 
Подробности о мероприятии читай-

те на нашем сайте sakhprof.ru и в сле-
дующих выпусках информационного 
бюллетеня «Позиция». 
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